
 COMITATO PROVINCIALE F.I.S.E. TRENTINO
* * *

Verbale Comitato d.d. 22.03.2022
* * *

A seguito di convocazione inviata a tutti i componenti, il giorno martedì 17 maggio 2022
alle ore 20.30 presso il ristorante Tentazioni in Via Stella di Man si è riunito il Comitato
FISE Trentino per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione Verbale precedente d.d. 22.03.2022
2. Campionati Regionali Salto Ostacoli TN-AA – c/o Sporting Club Horses & Pony –

Sommacampagna (Vr)
3. Campionati Provinciali Club c/o Centro Ippico il Cristallo - Casale Sul Sile (Tv)
4. Squadra Coppa del Presidente Piazza di Siena
5. Stage sul territorio di Dressage
6. Unità Didattica n. 2 - Parte Ludica
7. Unità Didattiche n. 2 e n. 3 - Monta Americana
8. Valutazione Campionato Provinciale Avviamento al Reining
9. Feste Vigiliane Comune di Trento
10. Varie ed eventuali

* * *
Alle ore 20.30 sono presenti:
 il Presidente Martino Bridi
 i  Consiglieri:  Ernesta  Frigo,  Giorgia  di  Renzo,  Giovanna  Bezzi,  Loredana  Ducati,

Massimo Caumo, Maurizio Ferrarol, Vittorio Cavalieri
 il Revisore dei Conti Roberto Romanese
Assenti giustificati: Luca Zeni, Luca Chemolli e Romano Niccolini
Assenti ingiustificati:-

* * *
1. Approvazione verbale riunione del 22 marzo 2022

Il Presidente da lettura del verbale della seduta del consiglio del 22 marzo 2022.
Non essendoci controindicazioni da parte di nessun Consigliere, si procede all'appro-
vazione del verbale.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
2. Campionati Regionali Salto Ostacoli TN-AA – c/o Sporting Club Horse & Pony –

Sommacampagna (Vr)
Il Presidente comunica che, a valle delle defezioni dei comitati organizzatori dell'Alto
Adige  a  cui  quest'anno,  secondo  gli  accordi  degli  anni  passati,  competeva
l'organizzazione  dei  campionati,  è  stato  definito  con  il  Comitato  Alto  Adige
l'organizzazione unitaria dei Campionati Regionali di Salto Ostacoli in concomitanza
con i campionati veneti che si terranno presso le strutture del Centro Ippico Sporting
Club Horse & Pony di Sommacampagna (Vr) dal 02 al 05 giugno.
Il Presidente comunica di aver ringraziato personalmente la Presidente del Comitato
Veneto Clara Campese e l'event director dell'evento Davide Gallo per l'ospitalità.
Con  la  Presidente  del  Comitato  Alto  Adige  ed  i  suoi  consiglieri  è  stato  definito  il
programma dei Campionati (Vedi Allegato n. 01) che prevede anche le categorie pony
ed il campionato a squadre ed un montepremi complessivo di 5.000,00.- Euro.
Il  Presidente  chiede  ai  consiglieri  Vittorio  Cavalieri,  referente  per  la  discipline
olimpiche, e Loredana Ducati di vagliare nel dettaglio il programma in modo da poter
definire  eventuali  criticità  ed  evitare  le  polemiche  che  erano  sorte  nella  passata
edizione per quanto riguarda il numero minimo di partecipanti ad ogni campionato ed il



campionato  a  squadre  in  modo  da  evitare  contestazioni  sulla  composizione  delle
stesse.
Per l'organizzazione dei Campionati Regionali di Salto Ostacoli la quota montepremi,
pari ad Euro 5.000,00.- sarà suddivisa in parti uguali tra i due comitati e si prevede di
corrispondere  le  quote  ai  circoli  di  appartenenza  dei  tesserati  che  risulteranno
assegnatari dello stesso.
A carico del comitato Trentino rimarranno l'acquisto delle medaglie e delle coccarde,
da ordinare presso il fornitore ufficiale della Federazione Stegip S.r.l. per un importo
stimato  di  circa  1.200,00  euro  IVA compresa  ed  una  quota  di  materiale  per  le
premiazioni per un importo stimato di circa 2.200,00- Euro Iva compresa.
A carico del comitato Alto Adige invece si prevede il costo dei giudici aggiunti e della
segreteria di gara.
Per il campionato regionale di salto ostacoli si prevede pertanto il seguente impegno di
spesa a carico del Comitato:
 Euro  2.500,00.-  quale  quota  montepremi  dello  stesso  come  illustrato  nel

programma allegato
 Euro 1.200,00.- per l'acquisto delle medaglie e delle coccarde per le premiazioni
 Euro 2.200,00.- per l'acquisto di materiale per le premiazioni e gadget vario.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di Spesa Nr. 06/2022 d.d. 17.05.2022.

* * *
3. Campionati Provinciali Club c/o Centro Ippico il Cristallo - Casale Sul Sile (Tv)

Il Presidente comunica che anche per i Campionati Provinciali Club non si è riusciti a
trovare  una  location  in  provincia  e  quindi  si  è  optati  per  chiedere  ospitalità  ai
campionati Veneti che si terranno presso le strutture del centro Ippico il Cristallo di
Casale Sul Sile dal'10 al 12 giugno (Vedi Allegato n. 02).
Per il settore Club inoltre si prevede la partecipazione di alcuni allievi ai campionati
Italiani Club di fine giugno: si prevede per detta trasferta un contributo trasporto per gli
allievi partecipanti per un impegno massimo di spesa a carico del comitato di Euro
500,00.-.
Per il Campionato Provinciale Club si prevede il seguente impegno di spesa a carico
del Comitato:
 Euro 500,00.- per l'acquisto di medaglie e coccarde per le premiazioni
 Euro 500,00.- per l'acquisto di materiale per le premiazioni e gadget vario.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di Spesa Nr. 07/2022 d.d. 17.05.2022.

* * *
4. Squadra Coppa del Presidente Piazza di Siena

Il  Presidente  comunica  con  grande  soddisfazione,  dopo  anni  di  assenza,  che  in
accordo con l'istruttore Giorgio Masiero, incaricato ad inizio anno di valutare gli allievi
locali al fine di promuovere una maggiore loro partecipazione agli eventi federali, sono
stati  individuati  quattro  binomi  per  partecipare  come  squadra  del  Comitato  alla
Prossima Coppa del Presidente che si terrà in occasione del Concorso Internazionale
di Piazza di Siena a Roma dal 26 al 29 maggio.
Considerando che non sono previsti  costi  a  carico  del  comitato  per  iscrizione dei
binomi, box e per la squadra, si propone di riconoscere ad ogni allievo che parteciperà
all'evento in rappresentanza del comitato un contributo trasporto pari ad Euro 500,00.-
a parziale copertura dei costi da loro sostenuti per trasporto, vitto ed alloggio, per un
impegno di spesa complessivo di Euro 2.000,00.-.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di Spesa Nr. 08/2022 d.d. 17.05.2022.

* * *
5. Stage sul territorio di Dressage

Il  Presidente  comunica  che  è  stato  riproposto  anche  quest'anno  uno  “Stage  sul



territorio” per la disciplina del dressage, importante iniziativa federale per lo sviluppo
della  disciplina  a  livello  nazionale.  Dopo  confronto  con  la  referente  di  disciplina
Loredana Ferrari è stato richiesto al Dipartimento centrale la possibilità di ospitarne
nuovamente uno in provincia nel mese di giugno. Dopo confronto con alcuni circoli, si
è optato per organizzarlo presso le strutture dell'associazione Amici del Cavallo A.s.d
in località Spagolle a Castelnuovo nei giorni 27-28 giugno 2022 con la conferma del
Tecnico  Federale  Leonardo  Tiozzo  (esperto  cavaliere  a  livello  internazionale  ed
istruttore  federale  dressage)  ed  del  Giudice  FEI  dressage  4*  Eugenio  Rovida:  il
presidente conferma che i costi della trasferta dei tecnici per questo primo stage del
2022 saranno a carico del dipartimento centrale come per le passate edizioni.
Lo stage si svolgerà in due giornate:
 nella prima giornata, la fase di apprendimento si estrinseca nel “lavoro in piano di

esercizio”,  sul  singolo  binomio,  con  attenzione  ai  particolari,  e  si  svolge  con  il
Tecnico incaricato dalla Fise, alla presenza degli istruttori privati, con l’ausilio dei
consigli del Giudice anch’esso incaricato dalla Fise;

 nella  seconda  giornata,  la  fase  di  verifica  si  attua  con  l’organizzazione  di  una
“training session” giudicata dal giudice esperto, incaricato da Fise.

Lo stage, come da direttive federali, sarà gratuito e prevederà un numero massimo di
partecipanti al giorno che non dovrà superare i 16 binomi e si darà la precedenza a
Pony/Children/Junior/Young Rider/senior in successione: in caso il numero di adesioni
sia  superiore  sarà  stilata  una  graduatoria  in  funzione  dell'ordine  previsto  dal
regolamento federale sopra indicato e comunicata ai circoli di appartenenza.
Si allega copia del programma dello stage (Vedi Allegato n. 03).
Lo stage sarà gratuito per tutti gli  iscritti  ed aperto anche a giudici ed istruttori che
vorranno aderire e sarà valido come aggiornamento 2022 per Giudici di Dressage fino
a livello M.
Potranno partecipare anche tecnici o istruttori a cavallo soprattutto per acquisire un
aiuto nella preparazione dei cavalli giovani.
Si prevede di riconoscere al centro ospitante un contributo di Euro 150,00.- al giorno a
parziale copertura dei costi di gestione dell'evento.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di Spesa Nr. 09/2022 d.d. 17.05.2022.

* * *
6. Unità Didattica n. 2 – Parte Ludica

Il Presidente comunica che, come da accordi intercorsi con il Comitato Alto Adige che
prevede  un'alternanza  nell'organizzazione  di  alcune  unità  didattiche  di  crescita,
quest'anno  l'Unità  Didattica  n.  2  per  la  formazione  degli  Istruttori  di  Base  sarà
organizzata in Alto Adige presso le strutture del Centro Equestre di Merano nel mese
di luglio, tutta in presenza. Non avendo il Comitato Alto Adige centri che si occupano
del settore club, ci ha richiesto la disponibilità di ospitare presso un nostro circolo le 5
giornate di formazione del ludico e la giornata di esame, prendendosi in carico loro i
costi di fermo attività da corrispondere al circolo pari ad Euro 300,00.- al giorno. Il
Presidente comunica che per detto evento formativo ha avuto la disponibilità da parte
del Club Ippico San Giorgio di Arco.
Considerando che l'organizzazione dell'unità didattica compete al Comitato Alto Adige
che si è impegnato a liquidare i contributi per il fermo attività come sopra esposti, non
si prevedono impegni di spesa a carico del Comitato.
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
7. Unità Didattiche n. 2EA e n. 3EA - Monta Americana

Il  Presidente  comunica  che,  su  richiesta  di  alcuni  centri  non  ancora  affiliati  alla
federazione ma che vorrebbero entrare a far  parte  della  stessa e degli  allievi  che
stanno seguendo ora l'unità didattica n. 1, in accordo con i consiglieri di riferimento



della disciplina, è intenzione programmare l'organizzazione delle due unità didattiche
specialistiche per la formazione di tecnici di primo livello di monta americana.
Il Presidente comunica che a tal proposito ha già contattato il docente Massimiliano
Ruggeri, attualmente incaricato anche di seguire l'unità didattica n. 1 per operatore
ludico di monta americana, che ha dato disponibilità a tenere le due unità a partire dal
prossimo  mese  di  settembre.  Per  questo  a  breve  si  pubblicherà  l'avviso  di
organizzazione delle stesse per vedere se si riesce a raggiungere il numero minimo d.
10 iscritti  previsto dal regolamento formazione. Inoltre si  verificherà la possibilità di
organizzare  parti  delle  unità  in  modalità  online  al  fine  ridurre  al  minimo i  costi  di
partecipazione per gli aspiranti tecnici di monta americana.
Al  momento la  programmazione di  dette  unità  didattiche non comporta impegni  di
spesa per il comitato.
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
8. Valutazione Campionato Provinciale Avviamento e Clinic Reining

Il  Presidente  chiede  ai  consiglieri  di  riferimento  della  disciplina  di  valutare
l'organizzazione  di  un  Campionato  Provinciale  di  Avviamento  al  Reining  anche  in
previsione di portare alcuni allievi  alle finali  nazionali  che quest'anno si  terranno in
occasione di  Fiera Cavalli  a Verona nel  mese di  Novembre.  Il  consigliere Ferrarol
comunica che a breve si organizzerà una riunione dei consiglieri di riferimento per la
monta americana per valutare l'organizzazione di detto campionato nei mesi di luglio
ed agosto.
Il Presidente comunica inoltre che è pervenuta da parte dell'associazione la Scuderia
Quarter Horses A.s.d. una richiesta di contributo per l'organizzazione di un clinic di
reining tenuto dalla professionista  americana Linda Long nei  giorni  21-22-23 luglio
2022,  rivolto  a  tutti  i  cavalieri  locali  al  fine  di  permettere  loro  un  miglioramento
qualitativo nella disciplina equestre (Vedi Allegato n. 04).
Dopo ampia discussione e valutazione positiva della richiesta, il Presidente propone di
riconoscere  per  l'organizzazione del  Clinic  un  contributo  forfettario  all'associazione
pari ad Euro 1.500,00.- a parziale copertura dei costi di organizzazione chiedendo di
trasmettere in comitato l'elenco degli allievi presenti al clinic.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di Spesa Nr. 10/2022 d.d. 17.05.2022.

* * *
9. Feste Vigiliane Comune di Trento

Il  Presidente comunica che è pervenuta da parte  del  Presidente della Proloco del
Centro Storico di Trento la richiesta della disponibilità del Comitato a partecipare al
Corteo Storico della 39° edizione delle feste patronali della città di Trento denominate
“Feste Vigiliane”.
In  detta  occasione  moltissimi  personaggi  in  costume  danno  vita  al  tradizionale  e
attesissimo corteo che sfila per le vie del centro, fino a raggiungere piazza Fiera. Il
corteo partirà dall’antico Castello del  Buonconsiglio,  passerà per via S. Marco,  via
Manci, imboccherà poi via Belenzani per transitare su Piazza Duomo dove avrà luogo
la  cerimonia  di  apertura  con  l’alzabandiera  sulla  Torre  Civica,  per  poi  riprendere
transitando lungo via Garibaldi, la stretta di San Vigilio e via Mazzini per concludersi
nell’arena di Piazza Fiera.
Nell’ottica  di  riportare  in  città  gli  antichi  affreschi  della  Torre  dell’aquila,  è  stato
richiesto, in accordo con la direzione artistica, di dedicare una parte importante del
prossimo Corteo Storico al  mondo dei  cavalieri  e  della  caccia  e saranno pertanto
presenti falconieri con i rapaci, cacciatori con i cani e appunto i maestosi cavalieri a
cavallo.
E'  stato  quindi  richiesta  la  disponibilità  di  avere  una rappresentanza  del  Comitato
formata da 6 cavalli e 6 cavalieri con i relativi accompagnatori (12 persone totali) per



partecipare al Corteo Storico il giorno 17 Giugno 2022. 
Sarà messo a disposizione un'area dedicata ai cavalli dove sostare tranquillamente
prima del Corteo. All’interno della manifestazione verrà poi veicolato il nostro marchio
e messo in luce la nostra organizzazione e la nostra attività.
Il Presidente e il consigliere Bezzi, che credono molto in queste sinergie con gli enti
locali,  si  impegnano  a  valutare  la  partecipazione  all'iniziativa.  Il  Presidente  inoltre
propone di richiedere un contributo straordinario a FISE Centrale per la partecipazione
a detto evento in quanto lo ritiene un modo molto concreto per pubblicizzare le attività
della federazione ad un evento molto seguito nella città di Trento, un modo per far
consocere che la federazione non è solo salto ostacoli. Porpone inoltre di valutare in
una fase successiva un contributo ai centri che parteciperanno all'evento a parziale
copertura dei costi di trasporto e fermo attività del centro.
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
10. Varie ed eventuali

Nessuna
* * *

Essendo terminato l'esame dei punti all'ordine del giorno e non chiedendo nessuno altro la
parola si chiude la seduta del Consiglio alle ore 23.00.

* * *
firmato firmato

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO
Martino Bridi Giovanna Bezzi


